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Bremische Bürgerschaft 
Landtag 
20. Wahlperiode 
 
 
Anfragen in der Fragestunde zur 46. Sitzung 
 
 
 
 
1. 17.03.23 
 
Landschaftsschutzgebiet „In den Plättern“ 
 
Wir fragen den Senat:  
 
1. Wie weit ist die Umsetzung der Ausweisung eines Landschaftsschutzgebietes „In den 
Plättern“ vorangeschritten? 
 
2. Welche weiteren Schritte sind für die Ausweisung des Landschaftsschutzgebietes 
noch notwendig und welche Hürden hat der Senat bezüglich der Umsetzung 
ausgemacht? 
 
3. Wann ist damit zu rechnen, dass der Senat das Gebiet „In den Plättern“ nach § 26 
des Bundesnaturschutzgesetzes durch Rechtsverordnung als Landschaftsschutzgebiet 
ausweist? 
 
 Holger Welt, Mustafa Güngör und Fraktion der SPD 
 
 
 
 
2. 17.03.23 
 
Wie wird Bremen seine gesetzliche Selbstverpflichtung für den Solarausbau 
erfüllen? 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Ab wann wird, vor dem Hintergrund des geplanten Bremischen Gesetzes zur Be-
schleunigung des Ausbaus von Anlagen zur Stromerzeugung aus solarer Strahlungs-
energie (BremSolarG), welches eine vollständige Bedeckung aller öffentlichen 
baulichen Anlagen mit Solaranlagen vorsieht, eine vollständige Sanierungs- und 
Ausbauplanung vorliegen? 
 
2. Für wann ist die vollständige Umsetzung der damit gesetzlich verankerten Ziele 
geplant? 
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3. Welche Mittelzuweisungen aus welchen Quellen sind in den kommenden fünf Jahren 
vorgesehen, damit die Finanzierung der nun durch den Landesgesetzgeber für die 
Gemeinden sowie für die öffentlichen Körperschaften vorgegebenen Verpflichtungen 
sichergestellt ist, ohne dass die Finanzierung anderer Verpflichtungen (wie zum 
Beispiel kommunale Pflichtaufgaben, Umsetzung des Wissenschaftsplans) gefährdet 
ist? 
 
 Dr. Magnus Buhlert, Lencke Wischhusen und Fraktion der FDP 
 
 
 
 
3. 17.03.23 
 
Welches Potenzial und welche Herausforderungen bietet ChatGPT für die Bremer 
Hochschulen? 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Wie beurteilt der Senat die Anwendungspotenziale von ChatGPT an Hochschulen? 
 
2. Welche Fortbildungsveranstaltungen existieren für Lehrkräfte an den Hochschulen im 
Land zum richtigen Umgang mit ChatGPT oder ähnlichen Künstliche Intelligenz (KI)-An-
wendungen? 
 
3. Welche Auswirkungen hat nach Ansicht des Senats die Ausbreitung von Text-KIs wie 
ChatGPT auf bestehende schriftliche Prüfungsformate und Lehrformate an Hoch-
schulen? 
 
 Dr. Magnus Buhlert, Lencke Wischhusen und Fraktion der FDP 
 
 
 
4. 17.03.23 
 
Security-Einsatz im Hauptbahnhof 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Hat der Senat Kenntnis von einem Einsatz im Bremer Hauptbahnhof an oder um den 
14. März 2023, bei dem ein Mann von vier bis fünf Mitarbeiter:innen des Sicherheits-
dienstes der Deutschen Bahn am Boden fixiert wurde, insbesondere aus welchem 
Anlass a) der Mann festgehalten und b) fixiert wurde? 
 
2. Sind Bremer Behörden oder die Bremer Direktion der Bundespolizei mit dem Fall 
befasst? 
 
3. Sieht der Senat einen Bedarf, die Rechte und Pflichten von Mitarbeiter:innen von 
Sicherheitsdienstleistungsfirmen gesetzlich genauer zu normieren, wie dies in fast allen 
Ländern der EU, nicht aber in Deutschland der Fall ist? 
 
 Sofia Leonidakis, Nelson Janßen und Fraktion DIE LINKE 
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5. 17.03.23 
 
Endometriose – Wie engagiert sich der Senat? 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Wie bringt sich der Senat beim Thema Endometriose auf Bundesebene ein, welche 
konkreten Handlungsfelder und Projekte nach dem Vorbild Frankreichs forciert er auf 
Landesebene und mit welchem Aufklärungsinstrumenten informiert er aktuell über die 
Krankheit? 
 
2. Welche Möglichkeiten zu Kostenübernahme von geeigneten Diagnoseinstrumenten 
gibt es aktuell und wie sehen die Planungen für das kommende Jahr aus? 
 
3. Wie systematisch werden Informationen über Endometriose im Aufklärungs-
unterricht an Schulen weitergegeben und wie stehen die Fachbereiche Bildung und 
Gesundheit im Themenfeld Frauengesundheit im Dialog? 
 
 Lencke Wischhusen und Fraktion der FDP 
 
 
 
 
6. 17.03.23 
 
Einlagerung von Stammzellen aus Nabelschnurblut in Bremen möglich? 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Welche Möglichkeiten gibt es aktuell in den Krankenhäusern des Landes Bremen, 
Nabelschnurblut zur nachhaltigen Gesundheitsvorsorge einzulagern? 
 
2. Mit welchen Anbietern zur Einlagerung von Nabelschnurblut hat Bremen aktuell 
Verträge und wenn nicht, warum nicht und welche alternativen Möglichkeiten stehen 
Bremer Eltern offen? 
 
3. Welche bisher bestehenden Verträge mit Anbietern zur Einlagerung von Nabel-
schnurblut sind in den letzten fünf Jahren ausgelaufen und warum wurden diese nicht 
verlängert? 
 
 Lencke Wischhusen und Fraktion der FDP 
 
 
7. 20.03.23 
 
Update des Handlungskonzepts „Stopp der Jugendgewalt“? 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Angesichts neuer Phänomene von Gewalt unter Jugendlichen: Wie schätzt der Senat 
den verstärkenden Effekt von Social Media Plattformen ein und plant er, das 
Handlungskonzept „Stopp der Jugendgewalt“ entsprechend zu aktualisieren?  
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2. Inwiefern spielen aus wissenschaftlicher Sicht und aus Sicht des Senats die 
Coronapandemie und die aktuelle Unsicherheit durch Krieg und Inflation eine negative 
Rolle im Hinblick auf das Phänomen Jugendgewalt?  
 
3. In welchem Umfang müssen derzeit Angebote der offenen Jugendarbeit 
inflationsbedingt eingeschränkt werden und welche Angebote der offenen Jugendarbeit 
sowie der Straßensozialarbeit stehen derzeit in Bremen und Bremerhaven in den 
Abendstunden oder am Wochenende zur Verfügung? 
 
 Sofia Leonidakis, Cindi Tuncel, Nelson Janßen und Fraktion DIE LINKE 
 
 
 
 
8. 20.03.23 
 
Konsequenter Spieler:innenschutz und Bekämpfung der Glücksspielsucht unter 
veränderten Bedingungen 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Hat der Senat einen ungefähren Überblick, wie viele Spielhallen und Wettvermitt-
lungsstellen schließen werden müssen, wenn am 1. Juli 2023 die Übergangsfristen 
hinsichtlich von Mindestabständen und baulicher Verbünde verstreichen? 
 
2. Inwieweit rechnet der Senat mit Verdrängungseffekten in die Illegalität und wie richtet 
er sein Präventions- und Kontrollkonzept darauf aus? 
 
3. Sieht der Senat insoweit Nachbesserungsbedarf bei den gesetzlichen Regelungen, 
damit die im legalen Markt erreichten Verbesserungen des Spieler:innen- und Jugend-
schutz nicht durch Verdrängungseffekte konterkariert werden? 
 
 Björn Fecker und Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 
 
 
 
 
9. 20.03.23 
 
Anerkennung der Rufbereitschaftszeiten als Arbeitszeit beim SEK 
 
Wir fragen den Senat: 
 
Inwieweit empfindet der Senat die derzeitige Vergütungshöhe der Rufbereitschaften 
des Spezialeinsatzkommandos der Polizei, im Verhältnis zu den persönlichen 
Einschränkungen der Polizeibeamtinnen und Polizeibeamten in ihrer Freizeit, als 
gerecht? 
 

Inwiefern besteht aus Sicht des Senats die Gefahr, dass die betroffenen Beamten 
bei weiterer Untätigkeit der Anerkennung eventuell in andere Bundesländer 
wechseln könnten, in denen die Vergütung bereits attraktiver ist?  
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Inwieweit sieht der Senat auch aufgrund der aktuellen Rechtslage und der 
Entwicklungen in den anderen Bundesländern akuten Handlungsbedarf? 

 
 Marco Lübke, Heiko Strohmann und Fraktion der CDU  
 
 
 
 
10. 21.03.23 
 
Diskriminierung bei Einlasskontrollen in Clubs und Diskotheken 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Wie viele Verstöße gegen das Diskriminierungsverbot in § 12 Absatz 1 Nummer 15 
des Bremischen Gaststättengesetzes wurden, getrennt nach Bremen und Bremer-
haven, in 2022 und 2023 angezeigt und wie wurden die angezeigten Verstöße 
geahndet? 
 
2. Wie viele Kontrollen nach dem Bremischen Gaststättengesetz, bei denen auch die 
Einlasssituation beobachtet wurde, wurden in 2022 und 2023 in Clubs und Diskotheken 
in Bremen und Bremerhaven durchgeführt und welche Feststellungen wurden bei den 
Kontrollen getroffen?  
 
3. Welche Sachverhalte lagen den beiden in der Fragestunde am 16. Juni 2022 
erwähnten Ordnungswidrigkeitenverfahren zugrunde und aus welchen Gründen erfolgte 
jeweils die Einstellung des Verfahrens? 
 
 Sülmez Çolak, Björn Fecker und Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 
 
 
 
 
11. 30.03.23 
 
Überprüfung der Annahmen zur „Engpassbeseitigung“ an der A27 zwischen 
Bremer Kreuz und Anschlussstelle Überseestadt 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Wie bewertet der Senat die Aufnahme des sechsspurigen Ausbaus der A27 
zwischen Bremer Kreuz und Abfahrt Überseestadt in die Liste der „144 Autobahn-
projekte“, die nach Maßgabe des Koalitionsausschusses vom 28. März 2023 
beschleunigt geplant und genehmigt werden sollen? 
 
2. Wie bewertet der Senat die Belastbarkeit der Annahmen im Bundesverkehrs-
wegeplan (BVWP) von 2016, wonach unter anderem durch eine Zunahme des 
Hafenumschlags in Bremerhaven um 91 Prozent zwischen den Jahren 2010 und 2030 
(BVWP: S. 54) sonst ein „Engpass“ entstünde, den es durch die Aufnahme der A27 in 
die Ausbau-Kategorie „Engpassbeseitigung“ abzuwenden gelte?  
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3. Inwiefern setzt sich der Senat für die auch im Koalitionsvertrag der Bundesregierung 
versprochene Überprüfung der Bedarfe im Bundesverkehrswegeplan ein, auch vor dem 
Hintergrund, dass die Annahmen zum Hafenumschlag zumindest für das Bremer 
Autobahnprojekt nicht einmal ansatzweise Realität geworden sind? 
 
 Nelson Janßen, Sofia Leonidakis und Fraktion DIE LINKE 
 
 
 
 
12. 03.04.23 
 
Diskussionsveranstaltungen zu den Wahlen 2023 
 
Ich frage den Senat: 
 
1. Wie viele Diskussionsveranstaltungen zu den Bürgerschafts- und Kommunalwahlen 
mit Politikern der zur Teilnahme an diesen Wahlen zugelassenen Parteien und 
Wählervereinigungen sind bis zum Wahltermin am 14. Mai 2023 an Schulen und 
anderen öffentlichen Einrichtungen im Land Bremen noch geplant und an welchen 
Schulen werden diese Veranstaltungen zu welchen Terminen stattfinden? 
 
2. Wie viele Diskussionsveranstaltungen zu den Wahlen nach Frage 1. haben im Land 
Bremen bis zur Beantwortung dieser Anfrage bereits stattgefunden und an welchen 
Schulen oder öffentlichen Einrichtungen war das? 
 
3. Wie will der Senat sicherzustellen, dass an Diskussionsveranstaltungen zu den 
Wahlen am 14. Mai 2023 an Schulen und in anderen öffentlichen Einrichtungen des 
Landes Bremen Vertreter aller zur Wahl zugelassenen Parteien und Wählervereini-
gungen im Interesse der verfassungsrechtlich gebotenen Chancengleichheit eingeladen 
werden? 
 
 Jan Timke (BIW) 
 
 
 
 
13. 04.04.23 
 
Wird Bremerhaven beim Katastrophen-/Zivilschutz vergessen? 
 
Wir fragen den Senat: 
 
Inwieweit trifft es zu, dass Bremerhaven bei der Ausstattung mit zwei neuen 
Krankentransportwagen, die vom Bund finanziert werden, nicht berücksichtigt wird und 
wenn ja, warum nicht? 
 

Inwiefern kommt es bei dem Austausch der Fahrzeuge auf das Alter der 
vorhandenen Fahrzeuge der Katastrophenschutzbehörden in den beiden 
Kommunen an und welche Fahrzeuge haben demnach als erstes Anrecht auf 
Ersetzung durch die neuen Fahrzeuge vom Bund? 
 



7 

Umdruck Fragestunde Landtag    8 
 

Wie viele Fahrzeuge des Bundeszivilschutzes und für den Katastrophenschutz 
haben die beiden Kommunen im Land Bremen jeweils und wie alt sind sie (bitte 
getrennt für Bremen und Bremerhaven und in Reihenfolge des Alters angeben)? 

 
 Christine Schnittker, Heiko Strohmann und Fraktion der CDU 
 
 
 
 
14. 04.04.23 
 
Schwerlast- und Gefahrguttransporte durch den Hafentunnel 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Sollen Schwerlast- und Gefahrguttransporte nach der Fertigstellung des 
Hafentunnels in Bremerhaven durch den Tunnel oder weiterhin oberirdisch über die 
Cherbourger Strasse geführt werden? 
 
2. Könnten derartige Transporte nach der Fertigstellung des Tunnels zukünftig 
unbegleitet von der Autobahn durch die Stadt in den Hafen fahren? 
 
3. Welche Möglichkeiten sieht der Senat über die bisherigen Maßnahmen hinaus, die 
Polizei von der Begleitung von Schwerlasttransporten zu entlasten und bürokratische 
Verfahren zu vereinfachen? 
 
 Martin Günthner, Jörg Zager, Kevin Lenkeit, Mustafa Güngör und Fraktion der SPD 
 
 
 
15. 04.04.23 
 
Messerverbrechen im Land Bremen 
 
Ich frage den Senat: 
 
1. Wie viele Straftaten unter Einsatz von Stichwaffen sind im Land Bremen in 2022 
sowie den ersten drei Monaten des Jahres 2023 von der Polizei registriert worden (bitte 
getrennt nach Jahren sowie Bremen und Bremerhaven ausweisen)? 
 
2. Wie viele Menschen sind 2022 sowie den ersten drei Monaten des Jahres 2023 im 
Land Bremen Opfer von Messerangriffen geworden und wie viele davon sind als Folge 
eines solchen Angriffs verletzt oder getötet worden (bitte getrennt nach Jahren sowie 
Bremen und Bremerhaven angeben)? 
 
3. Wie viele Tatverdächtige, denen eine Straftat unter Einsatz einer Stichwaffe zur Last 
gelegt wurde, konnten 2022 sowie den ersten drei Monaten des Jahres 2023 von der 
Polizei ermittelt werden, und wie viele davon waren ausländische Staatsbürger (bitte 
getrennt nach Jahren sowie den fünf häufigsten Staatsangehörigkeiten der Tatver-
dächtigen ausweisen)? 
 
 Jan Timke (BIW) 
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16. 11.04.23 
 
Südsudan-Aussage von Innensenator Mäurer 
 
Ich frage den Senat: 
 
1. Teilt der Senat die von Innensenator Ulrich Mäurer (SPD) anlässlich des Jahres-
empfangs der Bundeswehr und der Kommandoübergabe im Land Bremen am 5. April 
2023 geäußerte Auffassung, wonach der Aufbruch zu einem Auslandseinsatz in den 
Südsudan wie der Gang von Bremen nach Bremerhaven sei? 
 
2. Welche Aspekte der aktuellen Situation in Bremerhaven haben Herrn Mäurer zu 
seinem Vergleich der Seestadt mit dem von großer Armut und Bürgerkrieg geprägten 
Südsudan konkret veranlasst? 
 
3. Was sind die Gründe, warum Bremerhaven in den letzten Jahren unter der Ägide 
SPD-geführter Regierungskoalitionen offenbar auf ein Niveau abgerutscht ist, das es 
aus Sicht von Herrn Innensenator Mäurer rechtfertigt, einen Vergleich mit dem 
Südsudan zu ziehen? 
 
 Jan Timke (BIW) 
 
 
17. 11.04.23 
 
Video-Podcast „Menschen Arbeit Zukunft“ 
 
Wir fragen den Senat: 
 
Wie viele Aufrufe verzeichnen die jeweiligen Folgen des Video-Podcasts „Menschen  
Arbeit Zukunft“ bis zum 18. April 2023, wie bewertet der Senat die Reichweite des  
Podcasts? 
 
Welche Kosten entstehen für Idee, Redaktion, Produktion, Veröffentlichung und 
Bewerbung für die jeweiligen Folgen? 
 
Welche Einnahmen durch Kofinanzierung und Werbung stehen den Kosten 
gegenüber? 
 
 Susanne Grobien, Heiko Strohmann und Fraktion der CDU 
 
 
18. 11.04.23 
 
Kontrollen jagdlicher Waffenbesitzer 
 
Wir fragen den Senat: 
 
Wie hoch sind die jährlichen Einnahmen, die dem Land Bremen durch die Kontrollen 
der sicheren Aufbewahrung der jagdlichen Waffenbesitzer zufließen und wie hoch sind 
die Personalkosten, die für diese Kontrollen anfallen (bitte bezogen auf die letzten drei 
Jahre)? 
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Wie viele Jäger werden jährlich überprüft und wie hoch ist die Anzahl, der dabei 
entdeckten Beanstandungen (bitte bezogen auf die letzten drei Jahre)? 
 
Inwieweit ist es geplant, bei Waffenbesitzern, die jahrelang unauffällig waren, das 
Überprüfungsintervall zu verlängern oder eine Regelung wie sie sich in 
Niedersachsen bewährt hat (Verweis auf den Runderlass des Ministeriums für 
Inneres und Sport vom 18. August 2022 22.12-05301/04), zu übernehmen; wenn 
nein, warum nicht? 

 
 Marco Lübke, Heiko Strohmann und Fraktion der CDU 
 
 
 
 
19. 18.04.23 
 
Zeitplan für den Brückenneubau über den Verbindungshafen 
 
Wir fragen den Senat: 
 
Wie ist der aktuelle Sachstand im Planungsverfahren für den Neubau der Brücke über 
den Verbindungskanal in Bremerhaven, nachdem im Mai 2021 die entsprechenden 
Planungsmittel von den politischen Gremien bewilligt wurden? 
 

Wann ist aus heutiger Sicht mit dem Vorliegen der ES-Bau, der Gremienentschei-
dung zum Neubau, dem Baubeginn und der Fertigstellung zu rechnen? 

 
 Thorsten Raschen, Susanne Grobien, Heiko Strohmann und Fraktion der CDU 
 
 
 
20. 19.04.23 
 
Sexualisierte Gewalt gegen Kinder und Jugendliche an Bremer 
Bildungseinrichtungen? 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Wie viele Verdachtsfälle und Anzeigen bezüglichen Gewalt und sexualisierter Gewalt 
von Mitarbeitern gegen Kinder an Kitas und Schulen im Land Bremen wurden in den 
letzten fünf Jahren verzeichnet, zeichnet sich eine Häufung in Bezug auf einzelne  
Bildungseinrichtungen ab und welche Verfahren haben Träger etabliert, jeweils mit  
diesen Verdachtsfällen umzugehen? 
 
2. Wie viele Strafverfahren und schließlich Verurteilungen sind aus den in Frage 1.  
genannten Verdachtsfällen erwachsen? 
 
3. Welche Hilfe- und Unterstützungssysteme stehen den Familien und den Opfern der 
erlebten Gewalt offen und wie werden diese kommuniziert? 
 
 Lencke Wischhusen und Fraktion der FDP  
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21. 19.04.23 
 
Überstunden bei der Polizei Bremen 
 
Wir fragen den Senat: 
 
Wie viele Überstunden hat die Polizei im Land Bremen im Jahr 2022 geleistet, wie viele 
Restüberstunden kamen aus den Vorjahren hinzu und wie viele sind bislang im Jahr 
2023 schon geleistet worden (bitte getrennt für Bremen und Bremerhaven angeben)? 
 

Wie viele der geleisteten Überstunden konnten im Jahr 2022 ausgezahlt werden 
und aus welchen finanziellen Mitteln? 
 
Inwieweit kann eine Bezahlung der Überstunden bei der Polizei erst erfolgen, 
sobald eine neue Zahlung der DFL im Rahmen des nächsten Hochrisikospieles von 
Werder Bremer beim Senator für Inneres eingegangen ist und weshalb erfolgt eine 
Auszahlung nicht aus dem Kernhaushalt der regulären im Haushalt zur Verfügung 
gestellten Personalmitteln? 

 
 Marco Lübke, Heiko Strohmann und Fraktion der CDU 
 
 
 
 
22. 19.04.23 
 
Fischentnahmefenster für Angler 
 
Wir fragen den Senat: 
 
Verfolgt der Senat Pläne ähnlich wie in Hamburg, in Bremen und Bremerhaven ein 
Entnahmefenster für Fische wie Meerforelle, Schleie, Hecht, Flussbarsch oder Zander 
einzuführen, wodurch es für bestimmte Fischarten nicht nur ein Mindest-, sondern auch 
ein Höchstmaß für die Entnahme gäbe – wenn nein, warum nicht? 

Welche Vor- und welche Nachteile sieht der Senat bei der Einrichtung eines 
allgemeinen oder gewässerbezogenen Entnahmefensters? 

 Sigrid Grönert, Heiko Strohmann und Fraktion der CDU 
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23. 20.04.23 
 
Ermittlungen nach dem Angriff auf Fans des Bremer SV beim Pokalhalbfinale in 
Oberneuland 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Wie bewertet der Senat die vorliegenden Zeugenaussagen im Zusammenhang mit 
dem Angriff auf Fans des Bremer SV am 10. April 2023 hinsichtlich der Quantität und 
der Konkretion in Bezug auf die Tatverdächtigen, die dazu führen, dass Radio Bremen 
davon spricht, dass es „überraschend“ sei, dass „anderthalb Wochen später noch kein 
Ermittlungserfolg“ verkündet werden könne?  
 
2. Ist es zutreffend, dass der Polizei und Staatsanwaltschaft Namen, Fotos und Videos 
der beteiligten Tatverdächtigen vorliegen und später vor Ort auch noch eindeutig den 
Tatverdächtigen zuzuordnende Beweismittel gefunden und an die Polizei übergeben 
worden sind?  
 
3. Wie bewertet der Senat das Vorgehen der CSS Sicherheitsdienst GmbH in der 
beschriebenen Lage, der die Tatverdächtigen vor Eintreffen der Polizei im in der 
Pressemitteilung der Polizei vom 11. April 2023 genannten Geländewagen vom Areal 
des FC Oberneuland davonfahren lassen hat und zwischenzeitlich einen 
Rettungswagen wieder abbestellte?  
 
 
 
 Nelson Janßen, Sofia Leonidakis und Fraktion DIE LINKE 
 
 
 
24. 20.04.23 
 
Chaotische Aktenübergabe an die Autobahn GmbH 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1) In welchem Zustand haben sich die einzelnen Akten der jeweiligen Bremer Brücken-
bauwerke, welche der Autobahn GmbH im Zuge der Änderung der Zuständigkeit 
übergeben wurden, zum Zeitpunkt der Übergabe befunden und was waren die Gründe 
für den jeweiligen Zustand? 
 
2) Inwiefern sieht der Senat sich in der Verantwortung, unzureichende Aktenqualität so 
aufzubereiten, dass die Akten ihren Nutzen erfüllen und im Falle einer Verantwortungs-
übergabe an andere Stellen in ausreichender Qualität übergeben werden können? 
 
3) Welche Konsequenzen will der Senat für seine künftige Aktenführung beim Unterhalt 
bei seiner Infrastruktur ziehen, angesichts der in den Medien aus Reihen der Autobahn 
GmbH öffentlich gewordenen Beschwerden zum Zustand der von der Baubehörde der 
Autobahn GmbH übertragenen Akten? 
 
 Thore Schäck, Lencke Wischhusen und Fraktion der FDP 




